

## SEANCE SOLENNELLE DE L'ACADÉMIE DU BERRY Du samedi 28 octobre 2023 à Nohant (indre)



Ce samedi 28 octobre, l'Académie du Berry organisait sa séance solennelle d'automne 2023 chez George SAND à Nohant, journée consacrée spécialement à Maurice Sand (1823-1889. Bicentenaire oblige. ), elle commença sous une pluie battante, qui, heureusement s'est dissipée l'après-midi.



Le président M. Alain BILOT, Commandeur de l'ordre des arts et des lettres, a accueilli les participants, qui vu leur nombre, se divisèrent en deux groupes.

Mme Vinciane ESSLINGER guide conférencière de Nohant leur fit visiter le petit théâtre puis l'atelier de Maurice Sand, tous les deux récemment restaurés

Dans cet atelier les participants ont pu découvrir de multiples collections.



Après le passage par la boutique, on se retrouvera à l'auberge de la Petite Fadette autour d'un excellent déjeuner.



Le président M. Alain BILOT prit la parole pour excuser les absents et en particulier Le professeur Maurice BAZOT médecin général, et en profita pour présenter à l'assistance le jeune Jules MAGNIEZ élève de première qui se passionne pour l'histoire du Berry.

Pour répondre ensuite aux nécessités associatives, la séance se déroula selon l'ordre suivant :

## RAPPORT MORAL

Mes chers collègues,

Ce rapport moral sera bien court, car à part la magnifique séance du SAMEDI 15 AVRIL 2023 qui s'est tenue à l'hôtel De Bourbon à Bourges, il n'y a pas grand-chose de spécial à mentionner.

Je tiens particulièrement à souligner qu'après la fameuse crise sanitaire du COVID-19, on aurait pu croire que notre vénérable Académie allait s'assoupir voire Irrémédiablement, décliner...bien des sociétés savantes ne se sont pas remises de ce triste épisode

Or, par bonheur, il n'en est rien pour notre académie.... bien au contraire. Elle attire de plus en plus de candidats fort intéressants amoureux du BERRY.

Il est vrai qu'une session comme celle de Bourges ne peut que renforcer notre renommée : la savante visite de la cathédrale Saint-Étienne, commentée par M. Olivier NAULEAU, professeur agrégé d'histoire, historien des Arts fut un grand moment ; il en souligna toutes les particularités architecturales qui font de ce monument original un joyau défiant le Temps.

La conférence littéraire de M. Thierry CHAMFRAULT, entrepreneur, Consultant senior, bibliophile et passionné par l'histoire du Berry nous fit découvrir une personnalité hors du commun : NICOLAS CATHERINOT (1628-1688), érudit berruyer totalement oublié et méconnu dont les multiples talents dans des domaines fort différents étonnèrent toute l'assemblée : une découverte.

Une telle journée méritait une conclusion de qualité : ce fut l'œuvre de notre chancelier le Professeur Maurice BAZOT ; son esprit de synthèse tira avec brio « La substantifique moelle » de cette journée qui de l'avis unanime restera un grand moment dans les activités de notre chère académie.

Que ces deux conférenciers soient assurés de notre admirative reconnaissance

Pour le régal intellectuel dont ils nous ont fait bénéficier...!

## RAPPORT FINANCIER

Le rapport financier contrôlé par notre fidèle vérificateur M. Régis CROSNIER, lu par Mme Monique DELCLAUX est adopté à l'unanimité comme le rapport moral

## REMISE DU PRIX



Durant des années Mme le docteur Catherine RÉAULT-CROSNIER a assuré brillamment la responsabilité de notre prix littéraire, et c'est maintenant Mme Monique DELCLAUX Présidente des Amis du vieux La Châtre qui prend la relève du Prix de l'Académie du Berry, il a été décerné à M. Gilles BOIZEAU Directeur des éditions de "La Bouinotte" pour l'ouvrage qu'il vient d'éditer grâce aux écrits de 76 auteurs, "BERRY Mémoires Culture Lieux et identités", sous la direction de M. Philippe GOLDMAN, M. Xavier LAURENT et M. Jean-Pierre SURRAULT Président de l'Académie du Centre.



## CONFERENCE



Mme Vanessa WEINLING directrice du musée George SAND et de la Vallée noire à La Châtre, donna une très intéressante conférence bien illustrée sur Maurice SAND et ses Maîtres de DELACROIX à GOYA.

Un échange fructueux fut établi entre les membres de l'association, de l'assistance, grâce aux interventions judicieuses de notre indispensable membre du Haut-Conseil M. Philippe MAGNE.

Il est envisagé de tenir la prochaine session de Printemps 2024 à Issoudun (Indre)

